

LA SALUD MENTAL EN EL MAPA DE LA MEDICINA

Andrea Mendel, Candela Losardo, Natalia Baracat, Martin Fariña, Estela Figueroa,
Ariel Yansenson, Jorge Ulnik.
andreaimesmendel1@gmail.com

Unidad Docente 41 – Hospital Pirovano. Prof. a cargo: Dr. Jorge Ulnik.

Resumen

Si hiciéramos un mapa de la medicina en el que cada especialidad fuera una provincia, así como hay provincias que en sus fronteras limitan sólo con otra provincia o con el mar, existen las que limitan con países extranjeros y con varias otras provincias a la vez.

Concebimos la psiquiatría como un ejemplo de éstas últimas, siendo una de las especialidades que más conocimientos relacionados con otras especialidades ha incorporado.

En muchos casos, los trabajadores de la salud mental son llamados en interconsulta, cuando aparece “una nada”: *nada de esperanza* (paciente de mal pronóstico), *nada de etiología*, *nada para hacer* (paciente donde sólo hay que esperar), *nada de terapéutica* (algunas enfermedades degenerativas). El lugar de “la nada” tiene que ver con lo imposible y esto atañe a los médicos generalistas y a cualquier especialista, incluyendo a los psiquiatras y también a los psicólogos. Por lo tanto, para enfrentar a lo imposible es necesario que cada especialista asuma lo que le falta y aproveche las fronteras de su especialidad para lograr un intercambio fructífero, reconociendo sus límites.

La Salud Mental - en el campo de la medicina - es como una provincia que limita con muchas otras y con “potencias extranjeras (?)” como la antropología, la filosofía y la teología.

Transitar las zonas de frontera no implica “caerse del mapa” hacia la nada, sino por el contrario, establecer enlaces que permitan reconocer caminos de influencia recíproca.

Palabras clave: enlace - fronteras - especialidades – nada.